

# 八幡平市教育委員会会議録

令和元年11月27日（水）

八幡平市教育委員会

## 令和元年 11 月八幡平市教育委員会定例会会議録

### 1. 開催日時

令和元年 11 月 27 日（水）午後 3 時 0 0 分から午後 3 時 42 分

### 2. 場所

八幡平市役所本庁舎 3 階 大会議室

### 3. 出席者

教 育 長	星	俊 也
委 員	羽 沢	憲 英
委 員	宮 野	朋 士
委 員	高 橋	優 子
委 員	伊 藤	政 行

### 4. 欠席者

なし

### 5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長	工 藤 久 志
教育指導課長兼教育研究所長	川 村 憲 弘
教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長	佐々木 由理香

### 6. 傍聴者

なし

### 7. 開会

それでは、ただいまから令和元年 11 月八幡平市教育委員定例会を開催いたします。

### 8. 教育長あいさつ要旨

10 月定例会後の主な行事等について報告

- 1) 10 月 25 日（金）平館小学校の学校公開があった。カリキュラムマネジメントという新しい方向を打ち出して、その中で防災教育について公開してくれた。安全マップや調べたことを元気に発表してくれた。
- 2) 10 月 26 日（土）安代小と田山小の学習発表会があった。どの学校にも共通して言えることだが、体育館の後ろまで響く大きな声で歌ったり、演技したりする姿が見られた。表現力が伸びてきているなど思っている。
- 3) 10 月 28 日（月）安代中の学校訪問があった。

- 4) 10月30日(水) 特別支援教育研究大会岩手地区大会が行われ、西根第一中学校が授業提供してくれた。また、同日中学生による人権尊重に関する意見発表会が松尾中学校を会場に行われた。盛岡管内代表9名が集まり、松尾中学校のすばらしい合唱で迎え、聴き方も立派であった。中学生の様々な人権に対する考え方から、たくさん学ぶことができたという発表会だった。
- 5) 10月31日(木) 柏台小の学校公開があり、算数の教科で子どもたちは、楽しみながら取り組んでいた。
- 6) 11月3日(日) 市民憲章推進大会があり、江間章子賞の授与式がこの大会の中で行われた。
- 7) 11月5日(火) 管内教育長会議、校長会議が行われたが、来年度の人事について様々情報交換をした。
- 8) 11月14日(木)・15日(金) 教育長部会会議が北上市であり、働き方改革、部活動指導員の活用等について情報交換をした。
- 9) 11月23日(土) 高校魅力化市民フォーラムが遠野交流ホールで行われた。遠野では、高校再編を考える市民の会というのも作られ、市民総ぐるみで高校を支えるという報告。それから、高校生も地域の様々な活動に主体的に取り組んでいて、遠野の魅力を中学生や地域の方々に広げる動きが見られた。

#### 12月の主な行事について報告

- ・教育支援委員会
- ・教育研究所運営委員会
- ・コミュニティスクール研修会
- ・八幡平市議会第4回定例会
- ・「ことばの教室」学習発表会
- ・教育振興運動安代実践区・田山実践区合同実践交流会
- ・スポーツ少年団活動発表会
- ・幼保小連携研修会
- ・盛岡教育事務所の学校長ヒアリング

#### 9. 報告事項の要旨

(教育総務課)

・市議会第4回定例会に提案される教育委員会の所管としては、一般会計の補正予算で、来年度の教科書改訂に伴う、小学校の教師用の教科書、指導書資料、英語のハンドブック等の購入費として1,456万円ほどが予定されている。一般質問の通告内容としては、具体的な教員の時間外の状況、市として取り組んでいる働き方改革に関する取り組みの内容、保健室利用の状況、教員の変形労働時間制の影響について、学校給食費の無償化につ

いてとなっている。

(教育指導課)

・平館小学校の学校公開について、「郷土の未来を支える児童の育成」という研究課題で、復興教育に視点をおいたカリキュラムマネジメントの取り組みを行った。5、6年生の防災マップの発表会の中では、安全な行動をとることの大切さや、地域の一員として自分たちができることを考える学習で、意欲的に地域を学ぼうとする児童の様子が見られた。

また、柏台小学校の学校公開について、「学ぶ意欲を持ち主体的に学習する児童の育成をめざして」という研究課題で、複式指導の特性を生かした算数科授業の工夫に取り組む公開を行った。複式学級の授業では、異なる学年の交流を位置付け、互いに説明し合うことで、学習内容の共通点や相違点を発見することで、考えを広める児童の様子が見られた。

・今年度2回目の学校訪問について、安代中学校では、ほかの中学校と同様に道徳の授業では、自らの体験に結び付けたり、深い思いを自分の言葉で書いたり発表したりしていた。英語の授業では、コミュニケーション活動を取り入れながら、生徒の意欲を引き出す授業の様子が見られた。田頭小学校では、道徳の授業で最後に振り返りを位置付けるという、田頭小スタイルを実践しており、ALTがいない中で先生方が、英語の授業に取り組んでいた。松野小学校では、各教室から来年度の国語の公開に向けて取り組んでいる雰囲気伝わっており、授業での発表ではがんばって自分の意見を話そうとする子どもの姿が印象的だった。大更小学校では、1学期に委員の皆さんに見ていただいたが、時間を重ねることで落ち着いて学習に取り組んでいる学級が随分増えており、学校全体で支えながら取り組みを進めていた。寺田小学校では、どの学年も落ち着いて学習に取り組む様子が見られ、防災マップ作りや図書ボランティアなど、コミュニティ・スクールの取り組みも、順調に進んでいた。

どの学校においても、1回目の訪問に比べ子どもたちが成長している様子が見られ、日々の取り組みを重ねる中で、より良い道徳や外国語の授業を目指し、今後も授業改善の取り組みを続けていくことになる。

## 9. 報告事項についての質疑

なし

### ○星教育長

本日は付議する事件がありませんので、4のその他に入りたいと思います。

事務局から何かありますか。

### ○工藤総務課長

それでは、令和2年度の定期人事異動方針について説明します。

～～～資料に基づき説明～～～

○星教育長

報告から、今の説明を通して、委員の皆さんからお聞きになりたい事ありましたならば、どうぞお願いいたします。

○宮野委員

11月の7日に教育委員部会研修会があったが、行事報告に載っていないようです。それから、12月16日の大更駅前顔づくり施設の庁内検討会議のようでしたが、現時点での図書館整備の動きについて教えてもらいたいです。

○星教育長

庁内での検討が少しずつ進んでいて、子育て支援の施設と幼児用の図書が入るスペースがワンフロアーに、もう一つのフロアーに、小中高生向けの図書と、学習スペース。一般向けは雑誌くらいですが、一般の方もくつろいだりできるスペースを設けるといことで、検討されています。いろいろなパターンが考えられますので、まだまだこれからご意見をいただきながら、読み聞かせのスペースや、子どもたちの学習のスペース、会議のスペースをどうするかとか、何通りも考えられる状況です。これからさまざま案を寄せ合って詰めていくという段階です。

○宮野委員

ツーフロアーがそうだと、1階は来街者の交流拠点みたいな感じになるのですか。

○工藤総務課長

西根総合支所の活用が今動いていて、現在のJAの西根支所のところに総合支所をとる案だったり、顔づくり施設の1階にという案もあり、まだ流動的な状況です。フロアー別ではなく、全体像で捉えていかなければという形です。

○伊藤委員

市内外の起業家の方たちの事務室とういのか、スペースが足りないと。市内で活用できる建物がもっと必要だからほしいという話を、市長から相談されたことがあります。JAであれ何であれ、統廃合して減っていくところは、そういう形で活用の方に向けていくのかなと。市全体として、新たに建設して建てるのではなく、今あるものをそれなりに活用していくという市長の話を聞きました。図書館だけではなく、総合的に進めていかなければと思います。

○星教育長

そのほかに何かありますか。

○高橋委員

今、誘拐された事件のことをニュースでやっていて、本当にああいう内容を、中学校でこの前講演会があって、KDDIの人に来ていただいて、1時間くらいでアニメ3本くらいを使って説明していただいて、本当にあんな感じの内容だったので、結構1年に1回か2回くらい学校で同じような内容の講演会があるんですけど、聴いたと思っても、そういう講演会を続けて、いろいろなところから来ていただいて、続けていかないとダメだなと感じました。

○星教育長

その通りですね。学校には、子どもたち向けの講演会・学習会と、保護者向けと、その両方を毎年やるようお願いしておりました。交通安全教室は毎年やりますよね。道路の渡り方、信号機。あれを毎年やるのと同じように、SNSも毎年やらないと、どんどん新しい情報が入ってきたり、状況変わっていますので、親も子も新しい情報を得ながら、毎年学習、研修を積み重ねていくということ。今高橋委員さんおっしゃるとおり、大事にしていきたいと思えます。ありがとうございます。県内の情報を聴きますと、このSNSの普及もあって、携帯・スマホを持ったことによって、この数年間で性的ないろいろな問題が増えてきています。裸の画像を送った、送られたとか。そして出会い系のように、成人男性とどこかで会ったとか、そういった被害であるとかが増えていまして、それは八幡平市にいれば、離れているからということでは全くなくて、どこにいても同じものを持っていれば、そのような被害が予想されるといふ、怖い世の中になっているなということも感じております。

そのほか、委員さん方から何かありますでしょうか。

それでは特にはないようですので、これを持ちまして八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせていただきます。ありがとうございました。